

Alza dispondrá de callejero antes que el resto de Donostia

Mientras el plano-callejero de Donostia se hace esperar, en Alza muy pronto dispondrán del suyo. Muchos días de trabajo por parte de un equipo de la Comisión de Antecedentes Históricos van a lograr que altzatarras y foráneos no se pierdan con los 1.100 topónimos de su territorio.

Mikel G. Gurpegui

Como indica José Luis González, «Poxpolo», coordinador de la Casa de Cultura de Alza, el plano-callejero que estos días se ultima tendrá dos funciones. «Por un lado, una función de recuperación histórica. Por otro, un servicio divulgativo, práctico, para ayudar a fijar la situación y denominación correcta de los caseríos, caminos, calles y construcciones de Alza».

El plano quitará también una espina a los altzatarras: Su barrio no aparecía en el anterior callejero donostiarra.

Mikel Ubillos, Iñigo Landa y Antxon Alfaro llevan desde octubre obsesionados por la realización de este trabajo. En sus ratos libres («el tiempo es un problema, porque todos trabajamos», comenta Iñigo), estos miembros de la Comisión de Antecedentes Históricos de Alza hacen «encaje de bolillos» comprobando ubicaciones, contrastando denominaciones, plasmando la zona más poblada de Donostia sobre el papel.

Dos historiadores contratados temporalmente por el INEM, Eva Díaz de Ilarrazá y Patxi Arzamendi, les han echado una mano.

Para realizar su trabajo, el equipo se ha basado en un estudio toponímico reali-

zado por la sección de Etnografía de la sociedad de ciencias Aranzadi y en datos provenientes de la Oficina del Callejero Municipal. La base cartográfica ha venido dada por diversos planos que ha facilitado la Diputación guipuzcoana y el Ayuntamiento donostiarra.

Más de mil nombres

Después ha venido la labor de contrastar la información, investigar, coordinar las escalas, no olvidar ni uno de los alrededor de 1.100 topónimos existentes. Ahora queda dar forma definitiva al plano-callejero uniendo en una sola representación gráfica con diferentes tipos de rotulación todos los datos.

Aunque estaba previsto que el trabajo fuera presentado el próximo miércoles, como final de las jornadas que se están celebrando en recuerdo de los cincuenta años desde la fusión entre Alza y Donostia, los responsables prefieren no atropellarse con las prisas de última hora y presentarán el plano el próximo mes.

Amplia extensión

Entonces se editarán 1.200 ejemplares, que serán distribuidos por centros educativos, culturales y dependencias municipales. Una buena parte de la tirada será puesta a la venta a bajo precio.

El plano sorprenderá a algunos por su amplitud. La extensión del antiguo municipio altzatarra era muy superior a lo que hoy denominamos como barrio de Alza. El Cantábrico por el norte, la sidrería Gartziategi al sur, el fuerte de San Marcos por el este y el monte de Ametzagaña por el oeste eran sus límites. Lo seguirán siendo en el plano-callejero.